
臺北市立成功高級中學學生家長會 

109 學年度第 2 次家長委員會議程序 

 

會議時間：109 年 12 月 15 日(星期二)下午 6 時 30 分 

會議地點：四維樓二樓 

主席：陳瑩璇                

出席：全體家長委員 

列席： 

主席報告出席人數，宣佈開會。 

一、 確定會議程序。 

二、 主席致詞。 

三、 校長致詞。 

四、 校務交流。 

五、 審閱 109 學年度第一次常委會會議紀錄 

六、 會務報告：財務報告、志工報告。 

七、 各分組報告。 

八、 成年禮事項報告 

九、 學測服務隊成立事宜 

十、 校慶服務隊成立事宜 

十一、 學生懲戒辦法修正建議 

十二、 臨時動議。 

十三、 主席結論 

十四、 散會  



臺北市立成功高級中學學生家長會 

109學年度第 2次家長委員會議資料 

會議時間：109 年 12 月 15 日(星期二)下午 6 時 30 分 

會議地點：四維樓二樓 

主席：陳瑩璇                

出席：全體家長委員 

列席：校長及學校各處室主任 

主席報告出席人數(應到 29 位，實到 15 位，包含 3 張委託書)，宣佈開會。 

一、 確定會議程序 

● 決議：全體無異議通過。 

二、 主席致詞。 

今年包高中活動已圓滿結束，感謝校方和包高中籌備組大力協助。 

12/12 感恩授證、募款暨志工聯誼餐會活動溫馨歡樂，謝謝籌辦餐會活動的伙伴

們，所有參與志工、委員以及嘉賓們，餐會圓滿募款順利, 感謝大家！ 

三、 校長致詞。 

四、 校務交流。 

     提案一：請學校說明校方如何宣導學生獎懲辦法。 

1. ＊吳中莉委員：上次獎懲委員會討論遲到輸入其他學生的學號乙案，一位是高三生

在高二時發生，一位是高一生，依據法條就是大過一支大過、不予懲處、廢票，會

議當天家長淚灑現場，學校應該要宣導學生這件事情很嚴重。所以想知道學校如何

宣導？如何修訂校規，條文更完整，讓學生的認知更完善？學校如何告知家長(信件)？

＊簡沛俞委員:學生有錯要懲處，學校是教育單位，在懲處之前，請問學校啟動的輔



導機制如何？學校輔導系統如何輔導學生？另外 108 課綱，當教授有看到大、小過

紀錄，評價是否會不同？學校要讓學生知道這件事情的嚴重性。而在家長端，何時

得知訊息？通知信寄出就沒事了？還是學校會想辦法找到家長。希望親師生三方解

決，而非進入懲戒委員會後，變成親師生三輸。 

2. 學務處郭郭姵菁主任： 

(1) 有關學生獎懲除了懲罰以外，還有公共服務、參與學校活動都會有獎勵，今年

學生手冊大翻修，10 月份已發給高一高二學生。有關高一生宣導，如果帶學

生逐條看，校方會有壓力。不過學校已發紙本，並於網路上公布，校安老師也

會請班上風紀股長提醒同學。 

(2) 另外有關點名誤點、缺曠課、逾時請假等，需在期間內完成請假程序。 

(3) 獎懲委員會截至目前，已召開 2 次委員會。有關遲到輸入其他同學學號，學校

寄書面通知前，會導師、輔導老師、校安老師後才寄出，學生的陳述內容須經

家長簽名後，才進入懲戒委員會討論。 

(4) 校規修正管道，任何人都可以表示意見，均可在懲戒委員會提案。經校方代表、

家長委員、學生代表通過後提校務會議，經校務會議通過後，才能修改頒布新

規定。 

3. 輔導室巫志忠主任： 

(1) 學校三級輔導，是由任課老師、導師、校安老師，針對學生行為偏差、警

告、日常生活失誤、常規(沒交作業)等輔導。懲戒流程，先由班導通知，連

絡家長，學生表述意見，後續約談輔導，最後才召開懲戒委員會。 



(2) 輔導老師，主要針對學生心理諮商。 

(3) 108 課綱，教授端應該看不到獎懲紀錄。 

4. 校長：出缺獎懲不能視為升學參考依據，實務上例如國中升高中，基北區採計在校

依據，都不能看到這些資訊，成功高中也沒有上傳有關學生出缺獎懲資料。 

 

     提案二：請學校說明進出校園服儀規定的規劃。  

1. 周玫美委員：因為擔任志工，防疫時發現有時候學生出校買早餐，穿制服進校門很

重要。前陣子發現有 2-3 個孩子怪怪的，進來以後再出去，聽到其中一人說如入無

人之境，擔心這幾個人是故意的。提供給校方參考。便服對校園安全很危險，知道

孩子想要自由，但也要提醒孩子這個部分。 

2. 學務郭姵菁主任： 

(1) 12/22 召開第 2 次服儀委員會，會跟家長跟學生談，服儀開放後到底會不會

好好帶學生證供識別。 

(2) 謝謝校長跟三位服儀委員會委員，考量進出管理跟學校安全，很用心。校長

目前對於服儀不良，並未要求做愛校服務，主要觀察為甚麼常遲到。 

(3) 九月底十月初班級討論，學生反映穿便服保證會帶學生證以做辨識，如果沒

有做到，願意罰愛校服務，只要不靜坐就好。 

(4) 目前最後底線，就是服儀如果鬆綁，學生證務必隨身攜帶。站在第一線，學

務處很擔心，認學生感到很焦慮。 



3. 校長：進校門以後，不可以再出校門買早餐。 

 

     提案三：請學校說明關於高二不同學群及同學群不同科目 (高二家代群組提出) 

             (奇數班地裡，偶數班歷史)期中評量排名辦法。 

1. 教務謝敬慧主任： 

(1) 201 是文藝班群跟法商班群，有關班排名、類組排名，已要求出題老師，數 A

數 B 控制平均分數，誤差 0.5 分，這次月考平均差 0.5 分以內，不影響排

名。 

(2) 221 第四、第五班群，在高二考科目前一樣。 

(3) 高一目前奇偶班隊開，第一次月考歷史、地理分數未調整好，第二次月考平

均誤差小於 0.5 分。之後也會注意。 

(4) 目前奇偶班對開，發現考試的時候，2 班沒考試夾一班考試，會被影響。高

一升高二，可能考慮同一班群前半和後半對開。 

 

     提案四:請學校說明高三同學學測後志願選填的相關計畫。 

1. 輔導室巫志忠主任：說明一下學校目前規劃。 

(1) 1 月 20 幾號，志願選填的計畫。 

(2) 12/16 講座: 如何準備書審跟面試的資料(寒假很重要)。 

(3) 2/24 學測成績公布。 



(4) 2/25 高三導師開會，討論選擇校系原則、策略。 

(5) 2/26 高三學生(聽演講)，不要用落點分析，而是選擇策略與原則。 

(6) 2/27-3/1 連假 (此時學生應認真思考)。 

(7) 3/5(五) 晚上 高三家長 選填志願說明會 邀請大考中心顧問。 

(8) 輔導室會找老師、學生個別諮詢輔導。 

(9) 邀請台大國企系跟資工系校紹，第二階段的準備要領。 

(10) 3/16 初階模擬面試，練習基本介紹 (所以應該在寒假準備一些基本資料，寒

假做功課，應準備簡歷表，基本書審資料)。 

(11) 3/30-3/31 期中考 

(12) 3/31 第二階段模擬說明報名 

(13) 4/1 連假 

(14) 4/6 成大繳交書審資料 

(15) 4/7 台大交大繳交書審資料 

(16) 4/7-4/13 進階模擬面試 專業學科老師、教授(家長) 

(17) 4/14 第 1 間學校開始正式面試 

(18) 學測倒數 38 天。有關講座部分，學校已通知各班輔導股長，也通知紙本報

名，各班統計表(老師也要簽名知道有多少學生參加)，上網公告、轉知導師

轉知學生、演講當天會再廣播提醒。 

(19) 另外針對高一高二學生的學習歷程，如何上傳認證，用學生信箱通知。也再

高一生涯規畫課提醒，必請課資師高一高二進班宣導，選課、學習歷程檔案

提醒。 

2. 會長：上述高三各階段規劃時間，請輔導室公告學生、家長，讓家長可以提醒學

生。 

 

 



     提案五: (臨時提案)膳食委員今天偕同校方巡查熱食部，發現若干問題請學校

回覆。 

 

1. 膳食委員會 蔡上桂常務委員： 

(1) 熱食部(熱食一)紅太陽，內部衛生還不錯，地板乾，食材離地 10 公分以上，

很多地方都有密封存放，唯保溫的飯放在塑膠桶，建議改不銹鋼桶。另外乾

料(蛋、盒子)放在樓梯間，很髒、有油汙，部分食材上方有壁癌，放便當的

架子不乾淨、油汙。 

(2) (熱食二)紅番茄，空間較大，本以為會很乾淨，實際狀況很髒、地上潮濕、

架子很髒、油汙部分常年累月，盒子髒、抽風扇都是油汙，熟食也沒有密

閉，整體環境髒亂。 

2. 學務處主任：抽驗密度再加多，謝謝委員給我們的建議，如果未來需要委員的部

分，再請委員協助。 

3. 會長：是否可以要求廠商什麼時間完成清潔，再去檢查。 

4. 謝承洋常務委員：每一年做評估，是否考慮更換廠商，請學校提醒廠商考核機制。 

 

 

(主任教官報告) 

今年 9 月份報到。 

1.交通安全改善，學校後門(青島東路)上學交通壅塞，行人號誌燈(綠燈)改為 30

秒，學生進出速度較為安全，7:48 關門。並請學生留意燈號、留意安全，加快腳步。 

2.有關學生問全民國防實彈射擊(打靶)，以前教官人數六位，才能維持打靶。現在只

有一位教官，打靶前教官需受訓，所以無法做打靶練習。目前由建中、北一女教官支

援全民國防課程，如果學生真的想練習打靶，可藉由探索教育、暑假模擬體驗、射擊

姿勢、槍枝如何操作。至於兵役折抵，83 年次後 4 個月，兵役折抵 5 天(4 天+1 天打

靶)。 

3.軍校聯招:考程規劃及選填志願可考慮軍校，國防醫學院錄取本校名額不低。109 年 

3/3-3/24 通訊報名，2/5 完成體檢線上智力測驗跟國防測驗。 

4.如果想了解更多國防訊息，請至全民國防教育專頁 FB，請告知高三家長。 

5.明年預計對軍校招生做說明。 

 

(總務處報告) 有關學測相關事宜 

以往在學校許可的狀況下，借用學校辦理學測，但是今年校園修繕、屋頂防漏、無障

礙，這些工程會有噪音，希望開學後不再做工程。只能提供本校一半場地，所以大考

中心評估後，今年不在成功高中辦理學測。 

 

(校長致詞) 



1. 會長、各位委員、本校同仁，謝謝大家，這些日子以來有很多活動，包高中、基督

教祝禱、募款餐會、未來成年禮，謝謝大家。每場活動都當作戰役來打，謝謝大

家，準備很多。謝謝幾位副會長，營隊的課程，策略聯盟課程。也拜託學校行政團

隊，有些做法也要同步做一些調整，希望做得更好。之前有高三學生反映行政效率

不彰，所以上禮拜，全校代聯會(全班班代)開會，問有沒有覺得同學意見沒有機

會、管道表達。有人反映八德樓蚊子問題，學務處、總務處都在處理，噴藥、整理

水溝、回收廠清理，學校很在意學生的健康。拜託行政同仁，要接地氣。輔導室主

任講得很清楚，可是家長不清楚而擔心。所以我們所安排的每一場活動，都是有計

畫有經驗，慢慢地將資料整理出來，回應家長的需求，讓家長更安心。後續，有關

獎懲，佩菁主任、校務處主任大幅度編修，有一些作法做得太複雜，延續常規處置

概念，同學的適應性會比較好，透過獎懲委員會再到校務會議，會有家長代表、教

師代表、學生代表出席，考慮把懲罰存記、改過銷過的機制找回，針對初犯，給孩

子一個機會，懲罰應該要有漸進式的過程，預警機制。至於家長通知，親子綁定是

一件好事，會在機制上面會再強化。老師之間應該也要有共識配合。 

2. 服儀，管服儀很麻煩，大家都要當好人，如果發生問題怎麼辦。過去沒有體溫量測

時，校外人士跟著整批學生直接進來校園，至於是否開放後門，學生覺得時間越長

越好，潮流趨勢如此，但不會這麼快，慢慢來，還是要回應學生的需求。(15 票，

包含學生 5 票，家長 3 票，行政、老師及校長 7 票) 

3. 學生進來學校就不可再外出。 

4. 成績排名，大學端頂多看到類組，學校面對處理，跟年級老師討論，經過會議討

論，混排或不混排。相信學校討論機制。 

5. 升學輔導，看到的學群講座，不可能一個學群辦 18 個講座，學生應該高一高二慢

慢參加。之前辦的講座，也會放在網站上，請學生自主學習。 

6. 膳食:油汙有點訝異，上個月教育局的專家小組檢查，該要求還是要要求。改善期: 

本周日(12/20)，下周一(12/21)再安排複檢。該扣點就扣點 (達五點就解約) 還要

安排自主檢查，找不同專家來檢查，邀請友校營養師來鑑定。 

7. 最後，這段時間的互動，藉這各機會跟大家報告，對於學生的問題，現在持續加強

宣導，遇到問題趕快跟學校反映、處理。例如打電話跟 1999 抱怨廁所很髒，孩子

應該要一起維護廁所乾淨。有問題就要跟學校反映。或例如用餐發現異物，應該要

讓學生立即反映，未來若非當下拿東西處理，如果拿照片一概不處理。學校該正視

問題一定會正視，但是流程一定要按照程序處理。要導正學生處理事情的流程方

式，逐步建立這樣的文化。家長會的家長群組，請告知家長給學生機會教育，循原

有機制處理。營造屬於我們溫馨積極的學校文化。 

 

(會長致詞) 感謝校長，有關校長講的機會教育、處理事情的流程，請各位委員跟我

在各大群組一起回復，家長有時候會有一些迷思，有時候聽到孩子說些甚麼，就認為



如此。感謝校長非常立即處理，感謝校長及各處室團隊。親師生的合作。期待成年禮

大活動，明天(12/16)第一次籌備會活動。這是第一次校方參與成年禮活動，希望很

成功。 

 

五、 審閱 109 學年度第一次常委會會議紀錄(附件一) 

● 決議：全體無異議通過。 

 

六、 會務報告： 

1. 秘書組報告:12-1 月份工作紀要(附件二) 

感謝各位委員，也請委員儘量參與學校會議，開會後將會議記錄提供秘書

組，秘書組會視會議狀況提供給各家長代表。 

 

2. 財務組報告: 截至目前為止，募款金額達 122 萬 9466 元，不過其中包含指

定捐款，所以詳細募款總額尚須確認。(附件三) 

3. 志工組報告:  

(1) 12/12 餐會，替所有志工委員謝謝大家。 

(2) 目前志工組已完成流感疫苗施打、包高中活動，可是缺防疫志工(早

上)，很感謝彭會長、友義，如果可以請大家多多參與，志工的時間就

能較為靈活安排。 

(3) 有關高三學測幫忙訂便當服務，因今年考區分布各考場，到時候需要

高一高二委員協助，請大家多多幫忙，尤其需要開車送至各考場。 

(4) 成年禮籌備工作，包含成年禮邀請卡，成年禮需要花費很多人力，麻

煩大家多多參與。 

七、 各分組報告 



1. 升學輔導組(附件四) 

(1) 12/2 召開小組會議，學測後規劃講座，孩子參與不夠，請家長端媒合，

如何與孩子溝通參加講座，輔導室校方做很多事，但家長不知道。群組

上有很多訊息，營隊訊息，量大如何傳遞。 

(2) 蔡上桂常務委員已邀請德國相關大學講座、陳貞夙委員後續也會安排其

他國家的升學管道，請留意輔導群組公告。 

2. 親師關懷組：有一位接受扶助的高三孩子，認為這學期可以不用再領，留給更

需要的同學。這學期申請 9-12 月費用，共計$19500，目前弱勢扶助原有 9

位，加 1 位新申請同學。另外有一位高二學生拿了申請書。高一孩子尚在評

估。餘額: 224,757 元，應可維持 10 個月-11 個月。之後校慶活動將一併規劃

指定捐款部分。 

3. 總務採購組: 無。 

4. 網頁資訊組: 提案若有社團活動等比賽，需要刊登於家長會的臉書社團，請

負責之家長提供照片 5 張為上限，並且需要提供此活動的文案。 

5. 活動公關組: 無 

八、 成年禮相關事項報告(附件五) 

● 決議： 

1. 禮品金額募款捐： 



(1) 預定募款捐帽子$500/頂，兩頂帽子(黑/白)$950/組，現場募款捐$550/

頂。 

(2) 預定募款捐成年禮杯組(6 個)$600/組，2 組$1100，現場募款捐$650/

組。 

2. 成年禮杯組第一批預定 2100 組，如果銷量不錯再追加。 

3. 明天(12/16)與一年級家代確認是否確實轉知各班家長，並徵求隨班志工。 

九、 學測服務隊成立事宜 

● 決議： 

1. 學測日期為 1 月 22 日、1 月 23 日，本校今年因校園修繕未能當考場，高三學

測考生考區會分散各校。以 3 位高二副會長、高二家長委員為核心團員，讓

高三家長委員可以安心陪伴小孩應考。 

2. 請秘書長成立服務小組，以高二家長委員為核心團員，再加入高一委員。待

1/8 考場分配後，再分配團隊。 

3. 請各位家長委員預留 1/22、1/23 學測時間，擔任志工服務。尤其需要會開車

的委員載送台鐵便當(台大鐵上)。 

十、 校慶服務隊成立事宜： 

● 決議： 

1.明年 5 月份 99 年校慶，於常務委員會議討論分工作業。 

2.由陳瑩璇會長、莊志仁副會長、曹孝櫟副會長擔任活動總召，汪端端副會長、

楊淑芬副會長、章浩宏副會長、謝承洋常務委員擔任副召。 



十一、 提議修正臺北市立成功高級中學學生獎懲辦法第十一條第十一款有下列行為

之一者記大過(視情節輕重核予 1 至 2 次)，冒用他人學號或利用他人學生證進入

校園者。 

● 決議： 

1.贊成修正法條 2 票，贊成不修正法條 9 票，本案不予修正。 

2.請校方加強宣導冒用他人學號或利用他人學生證進入校園的嚴重性。 

十二、 臨時動議 

1.有關成年禮場地布置費用$62,000 元，是否同意支出，提請討論。 

● 決議：詳細估價內容傳送家長委員群組供參，本案全體無異議通過。 

十三、 主席結論 

十四、 散會: 晚上 10 時整 


